

ABSTRAK

Intellectual capital merupakan sumber daya yang unik dan tidak dapat ditiru sehingga mampu menjadi sumber daya kunci bagi perusahaan untuk menciptakan *value added* bagi perusahaan agar mampu bersaing di pasaran. *Intellectual capital* dapat menjadi komponen penentu keberhasilan bagi kinerja suatu perusahaan di era *knowledge-based business* saat ini dengan cara pengelolaan serta pemanfaatan sumber daya yang ada dilakukan dengan baik (efektif, efisien, ekonomis) sehingga mampu menciptakan *value added* bagi perusahaan yang akan berdampak pada kinerja keuangan dari perusahaan tersebut yang juga akan meningkat.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh *intellectual capital* terhadap kinerja keuangan perusahaan. Variabel bebas dalam penelitian ini adalah *Value Added Intellectual Capital* (VAICTM) dan variabel terikatnya adalah kinerja keuangan yang diukur dari *Return on Assets* (ROA), *Return on Equity* (ROE), *Assets Turnover* (ATO), serta *Growth Revenue* (GR).

Populasi dalam penelitian ini menggunakan perusahaan jasa (non-keuangan) yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode tahun 2010-2013 yang terdiri dari sektor *Property, Real Estate and Building Construction* (33 perusahaan); *Infrastructure, Utilities & Transportation* (7 perusahaan); serta *Trade, Service & Investment* (44 perusahaan).

Metode penelitian yang digunakan adalah deskriptif verifikatif dengan teknik analisis data yaitu menggunakan regresi data panel. Hasil dari penelitian menyatakan bahwa (1) *Intellectual capital* berpengaruh secara signifikan terhadap ROA pada ketiga sektor tersebut; (2) *Intellectual capital* berpengaruh secara signifikan terhadap ROE pada ketiga sektor tersebut; (3) *Intellectual capital* berpengaruh secara signifikan terhadap ATO pada sektor *Property, Real Estate and Building Construction* dan *Infrastructure, Utilities & Transportation*; (4) *Intellectual capital* berpengaruh secara signifikan terhadap GR hanya pada sektor *Property, Real Estate and Building Construction* saja.

Kata kunci: *Intellectual Capital*, *Value Added Intellectual Capital* (VAICTM), Kinerja Keuangan, Regresi Data Panel